

# Congregación de Eloah

---

Ésta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero y al que has enviado: Jesucristo - Juan 17:3

## El Segundo Mandamiento en resumen

(Derechos de autor © 2023 Congregación de Eloah)

Edición 1

Levítico 19:4 »No se vuelvan a los ídolos inútiles, ni se hagan dioses de metal fundido.  
Yo soy el Señor su Dios.



---

Apartado postal 45 • Rockton • Ontario • Canadá • L0R1X0 • [www.assemblyofeloah.org](http://www.assemblyofeloah.org)

Este documento puede ser copiado y distribuido libremente siempre y cuando se copie de forma total sin realizar alteraciones o supresiones. Se debe incluir el nombre y la dirección del editor así como el aviso sobre derechos de autor. No se puede cobrar a los destinatarios las copias distribuidas. Pueden incluirse citas breves en los artículos críticos y en las revisiones sin incurrir en incumplimiento de derechos de autor.

El Segundo Mandamiento se encuentra en Éxodo 20: 4-6 y se repite en Deuteronomio 5: 8-10.

Éxodo 20: 4-6 "No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo ni abajo en la tierra ni en las aguas debajo de la tierra. <sup>5</sup>No te inclinarás ante ellas ni les rendirás culto, porque yo soy Y<sup>e</sup>hovah (el SEÑOR) tu Dios, un Dios celoso que castigo la maldad de los padres sobre los hijos, sobre la tercera y sobre la cuarta generación de los que me aborrecen. <sup>6</sup>Pero nuestro misericordia por mil generaciones a los que me aman y guardan mis mandamientos. (La NVI se utiliza en todo momento, excepto donde se indique.)

Nota especial acerca del Segundo Mandamiento: Se debe tener en cuenta que la religión más grande del mundo que profesa al "Dios" de la Biblia ha eliminado el segundo mandamiento de Dios por completo y ha dividido el décimo mandamiento en dos mandamientos, para formar diez. ¿Se eliminó porque tiene poca importancia o se eliminó porque es el mandamiento necesario más importante para comprender la ley completa y para asegurarnos de que no somos engañados?

El Segundo Mandamiento comienza con,

"No te harás imagen".

Una imagen es una representación, similitud, semejanza o copia de una cosa. Una imagen es una copia en tu imaginación o puede servir

para formar una semejanza en tu mente. Una imagen nunca es la cosa en sí misma, sino un reflejo de ella. Una imagen no es nada, no es real. Cuando haces una imagen "grabada", reproduces la imagen en la superficie de una cosa. Ahora puedes verla; parece real. Ésta se convierte en una semejanza sin vida, un registro de dicha cosa, pero sigue siendo solo una imagen o semejanza de una cosa real. Es arte, lo artificial frente a lo natural.

Luego el mandato continúa diciendo:

"ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo ni abajo en la tierra ni en las aguas debajo de la tierra."

Una similitud es un parecido o una semejanza de una cosa y es similar en algunas cualidades o apariencia, pero no es lo mismo. Una semejanza es una comparación, una palabra o frase por la cual cualquier cosa se compara, en uno o más de sus aspectos, a otra cosa; una comparación imaginativa. Las similitudes se forman con las palabras "parecido" o "como". Ser "parecido" o ser "como" representan la prohibición en este mandato y puede ser la mejor definición de "iniquidad". Es inicuo.

Esta parte del mandato es totalmente comprensiva. Tenemos prohibido hacer una semejanza o similitud de cualquier cosa con el propósito de adorar ídolos. Este

mandamiento es tan completo e íntegro que no hay manera de hacer o crear un Dios falso o actuar y comportarse a imagen de un Dios falso sin violar este mandamiento.

El primer caso de idolatría e iniquidad donde se usurpó el lugar de Dios se llevó a cabo en el jardín del Edén. La humanidad ocupó el trono de Dios cuando Adán y Eva sucumbieron a la voluntad de Satanás. Satanás desea que hagamos nuestra propia voluntad, para de esta forma convertirnos en dioses. Él desea separarnos de Dios para que muramos.

Génesis 3: 4-5 Entonces la serpiente dijo a la mujer:—Ciertamente no morirán. <sup>5</sup> Es que Dios sabe que el día que coman de él, los ojos les serán abiertos, y serán como Dios, conociendo el bien y el mal. ("Como" una semejanza, violación del segundo mandamiento)

El mandamiento continúa con una nueva oración,

“<sup>5</sup>No te inclinarás ante ellas ni les rendirás culto, porque yo soy Y<sup>h</sup>ovah (el SEÑOR) tu Dios, un Dios celoso que castigo la maldad de los padres sobre los hijos, sobre la tercera y sobre la cuarta generación de los que me aborrecen. <sup>6</sup> Pero nuestro misericordia por mil generaciones a los que me aman y guardan mis mandamientos.”

Esta parte del mandamiento nos dice qué hacer si otros han creado imágenes grabadas. No debemos inclinarnos a ellas ni servirles. Si lo haces, entonces Dios se pondrá

celoso. Él quiere el amor que le estás dando a ese falso Dios.

1 Juan 5: 3 Pues este es el amor de Dios: que guardemos sus mandamientos. Y sus mandamientos no son gravosos.

Esta parte del mandamiento también nos explica que la creación de una imagen de Dios en lugar de Dios y la creación de una imagen de nosotros como criaturas de este falso Dios representa una "iniquidad".

El mandamiento culmina con una advertencia. Él nos castigará por nuestra iniquidad y por cada generación que continúe odiándolo. Sabemos que la iniquidad es lo que nos separa de Dios y que la separación de Dios deriva en la muerte. El mandamiento nos asegura que recibiremos misericordia si lo amamos y cumplimos Sus mandamientos.

Una versión simple del segundo mandamiento sería: No te hagas un Dios imaginario ni te conviertas en el pueblo imaginario de este Dios. (Seré tu Dios y tú serás mi pueblo.)

El segundo Mandamiento no menciona un ídolo o idolatría, pero la reverencia y la devoción a una imagen grabada lo convierten en un ídolo. Toda imagen, figura o representación hecha de Dios es un ídolo. Nunca puede ni podrá ser el verdadero Dios. Las Escrituras

claramente nos dicen que no hagamos una semejanza de Dios ya que Él es un espíritu.

Juan 4: 24 Dios es espíritu; y es necesario que los que le adoran, lo adoren en espíritu y en verdad.

Deuteronomio 4: 15-16 "Por tanto, tengan mucho cuidado de ustedes mismos, pues ninguna imagen vieron el día que Y<sup>e</sup>hovah (el SEÑOR) les habló en Horeb de en medio del fuego. <sup>16</sup>No sea que se corrompan y se hagan imágenes, o semejanza de cualquier figura, sea en forma de hombre o de mujer,

La gente hace imágenes y estatuas a través de las cuales las personas creen que tienen acceso a una entidad espiritual implorada.

La idolatría es el acto, tanto en cuerpo como en mente, de servir, obedecer y adorar ídolos, imágenes, cualquier parte de la creación, cualquier cosa elaborada por las manos o que no sea Dios. Un ídolo se refiere a cualquier cosa que usurpa el lugar de Dios en los corazones de sus seres racionales.

El segundo mandamiento no solo comprende imágenes grabadas, sino la semejanza de cualquier cosa. Eso abarcaría imágenes grabadas, semejanzas, ídolos, imágenes fundidas y una imagen permanente de cualquier cosa. Esto incluiría la imagen fundida de la Corona que usa la Reina de Inglaterra y la bandera de los Estados Unidos, a la que todos

prometen lealtad también con la mano sobre su corazón.

Levítico 26: 1 "No se harán ídolos, ni imágenes, ni se levantarán piedras rituales, ni pondrán en su tierra piedras esculpidas para postrarse ante ellas; porque yo soy Y<sup>e</sup>hovah (el SEÑOR), su Dios.

Isaías 42: 17 Serán vueltos atrás y en extremo avergonzados los que confían en ídolos y dicen a las imágenes de fundición: 'Ustedes son nuestros dioses'.

Violar el segundo mandamiento es una trampa. Una trampa es algo que te atrapa de forma inconsciente.

Éxodo 23: 33 No habitarán en tu tierra, no sea que te hagan pecar contra mí; porque si rindes culto a sus dioses, ciertamente ellos te harán tropezar".

Éxodo 34: 12 Guárdate, no sea que hagas alianza con los habitantes de la tierra a donde vas, de manera que eso sea de tropiezo en medio de ti.

Salmos 106: 36 Sirvieron a sus ídolos, los cuales llegaron a ser una trampa.

Dios repetidamente nos advierte del peligro de los ídolos. Debemos destruirlos y escapar de ellos.

Levítico 19: 4 "No recurran a los ídolos, ni los hagan dioses de fundición. Yo, Y<sup>e</sup>hovah (el SEÑOR), su Dios.

1 Juan 5: 21" Hijitos, guárdense de los ídolos. *Amén.*

1 Corintios 10: 14 Por tanto, amados míos, huyan de la idolatría.

Deuteronomio 7: 5 "Ciertamente así han de proceder con ellos: Derribarán sus altares, romperán sus piedras rituales, cortarán sus árboles de Asera y quemarán sus imágenes en el fuego.

También tenemos individuos o grupos, tales como naciones que son ficciones legales, a las que se les otorga un estatus en nuestras mentes por encima del creador, que tiene el derecho eminente sobre todos.

Un himno nacional se define como un himno. Y un himno es un cántico para tu Dios.

Se nos enseña que podemos tener tanto amor por nuestro país como amor por Dios. Se nos enseña que podemos amar y servir a nuestra nación y amar y servir a Dios, de la misma forma.

Sin embargo Dios dice,

Mateo 6: 24 "Nadie puede servir a dos señores; porque aborrecerá al uno y amará al otro, o se dedicará al uno y menospreciará al otro. No pueden servir a Dios y a las riquezas.

Podemos cumplir los estatutos y los requisitos legales de las naciones, o las reglas de orden de los hogares individuales del hombre, siempre y cuando no entren en conflicto con la Ley del Todopoderoso, por la gracia.

¿Qué es lo que Yehovah dice?

Deuteronomio 12: 1-4 "Estas son las leyes y los decretos que cuidarán de poner por obra en la tierra que Yehovah (el SEÑOR), Dios de sus padres, les ha dado, para que tengan posesión de ella todos los días que vivan sobre la tierra.<sup>2</sup> Ciertamente destruirán todos los lugares donde las naciones que ustedes han de desalojar han servido a sus dioses sobre los montes altos, sobre las colinas y debajo de todo árbol frondoso.<sup>3</sup> Derribarán sus altares, romperán sus piedras rituales y quemarán en el fuego sus árboles de Asera; quebrarán las imágenes de sus dioses y harán desaparecer sus nombres de aquel lugar.<sup>4</sup> "No harán así para con Yehovah (el SEÑOR) su Dios,

El castigo para las personas, naciones enteras y tribus que practican la idolatría, ya sea hecha con tus manos o creada en tu mente, es la guerra, el hambre y el cautiverio.

Miqueas 5:10-15 «En aquel día», afirma Yehovah (el Señor), «exterminaré tu caballería y destruiré tus carros de guerra.<sup>11</sup> Exterminaré las ciudades de tu país y derribaré todas tus fortalezas.<sup>12</sup> Pondré fin a tus hechicerías y no tendrás más adivinos.<sup>13</sup> Acabaré con tus ídolos y con tus piedras sagradas; nunca más volverás a postrarte ante las obras de tus manos.<sup>14</sup> Arrancaré tus imágenes de Aserá y reduciré a escombros tus ciudades;<sup>15</sup> con ira y con furor me vengaré de las naciones que no me obedecieron».

Yehovah le dio 40 años a Judá para arrepentirse antes de causar la guerra, el hambre y el cautiverio. Ahora nos está dando 40 Jubileos para que la humanidad se

arrepienta antes de la tribulación y la restitución de todo.

Existe Un Solo Dios Verdadero, nuestro Padre o progenitor. Solo Él tiene vida inherente ya que Él es vida. Él es el Ser Único que tiene el Título de Eloah y el Nombre de Yehovah.

Para una explicación detallada del Segundo Mandamiento, consulte el documento [El Segundo Mandamiento](#).

Amen, Yehovah, Eloah